

LA PROVINCIA

DIARIO DE
FALANGE
ESPAÑOLA
DE LAS
J. O. N. S.

Apartado núm. 43

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

Fundado en 1872

II Epoca.- Núm. 42

Ejemplar 15 Céntimos

Sábado 12 de Diciembre de 1936

Cuartel General del Ejército del Norte Estado Mayor, Segunda Sección

Comunicado Oficial 135

Situación general de este Ejército a las 21 horas del día 11 de Diciembre de 1936

El enemigo ha dado señal de su actividad en el frente Norte sector de Urdulana (Alava) donde atacó con violencia siendo rechazado brillantemente por nuestras fuerzas y en el sector de Villa Real (Alava).

En el subsector Oeste de Villarcayo (Burgos), intentó atacar en Escalada, siendo rechazados y contraatacados, cogiendo seles 25 muertos.

Su actividad en el aragonés, se ha producido, con ligeras actuaciones con su aviación, sobre Belchite, sin consecuencias.

También actuó sobre Navalcarnero.

Nuestra actividad se ha manifestado en el sector de Somosierra, donde se cañonearon las posiciones enemigas de Loma Verde y en el sector de Sigüenza, en el que se ha realizado un reconocimiento por nuestra Caballería, por Torre Cuadrada, hasta el puente de Arauz, sobre el Tajuña, entablándose ligero tiroteo con las avanzadas contrarias.

En Asturias se han recogido 150 cadáveres del enemigo a consecuencia de los combates de ayer.

En los restantes frentes sin novedad.

Ninguna modificación que señalar en el conjunto de la situación general.

Avila 11 de diciembre de 1936.—El coronel jefe de Estado Mayor,

FERNANDO MORENO CALDERON

Nuevas pruebas de la neutralidad de Francia

Salamanca.—Ha llegado a poder de las autoridades nacionales una significativa carta, con fecha 22 de noviembre, dirigida desde París a un voluntario francés que lucha con los rojos españoles.

Un párrafo de dicha carta dice así:

"Más camaradas nuestros acaban de partir esta semana, especialmente antiguos combatientes. Aquí hacemos todo lo posible por acabar con ese bloqueo del Mediterráneo. Yo creo que no podemos hacer más que subvertir esa tremenda equivocación de Blum".

Esta es una prueba más, de tantas como se obtienen diariamente, de como interpreta Francia la neutralidad.

ACUERDO DE AMISTAD ENTRE INGLATERRA E ITALIA

Londres.—En los medios bien informados se dice que las negociaciones entre Italia y la Gran Bretaña continúan haciendo progresos.

Inglaterra e Italia están en vías de llegar a un acuerdo de amistad. Uno de los puntos importantes a regular es la debilitación de las fronteras de Etiopía y de las colonias que confinan con ellas.

Referente a las conquistas italianas no se espera que Inglaterra tome todavía ninguna actitud.

EDITORIAL

Los rojos piden ayuda.....

Mal se aviene la alegría vocinglera de que los parlanchines marxistas hacen gala en sus proclamas por radio, a los milicianos del frente y al mundo entero con las repetidas y angustiosas llamadas de auxilio que en sus estertores preagónicos envían a las naciones con las que les unen lazos "fraternales" de egoísmos, ante las que con un cinismo muy suyo, nos quieren presentar como los únicos responsables de todas las salvajadas que ellos cometieron en los lugares que ahora plácida y laboriosamente desenvuelven su vida bajo nuestro amparo y las que, siguen cometiendo en los puestos que aún permanecen en sus manos.

La Verdad es y será siempre una, y es muy extraño que se esfuerzen tanto en llamarse humanitarios y filántropos queriendo con ello pasar por personas civilizadas, cuando nadie les pide explicaciones. "Excusatio non petita, accusatio manifesta", dice un aforismo latino; y en castellano, en este castellano de mi tierra berrendo, madre de la nobleza y el patriotismo, que ellos no aprendieron a hablar nunca porque no fué creado para lenguaje de bastardos decimos también, "dime de que nardecas y te diré de qué careces".

¡Qué saben ellos de sacrificio! ¡Qué saben ellos lo que es renunciar a todo lo terreno y ofrendarse, por caridad al servicio del caído del que sufre del pobre, del huérfano, del anciano! ¡Qué saben ellos de la grandeza de alma que se precisa para curar enfermos, leprosos, idiotas; cuando por su casa, el que a estos servicios se entrega por amor de Dios, tenía en sus manos medios suficientes para vivir muelle y regaladamente recibiendo en cambio el aplauso de las gentes...!

¡Qué gritos son esos dados en nombre del humanitarismo o la filantropía? Términos, que nosotros no empleamos, ni que remos emplear, porque ellos fueron creados por los "sin Dios" para eliminar el único que a nosotros nos mueve a obrar, CARIDAD; ayuda, servicio desprendimiento, renunciamento, amor al hombre a sus actos y a su vida, porque El nos lo pide y nos lo manda.

¡Qué saben de amor al prójimo los que violenta y canalicamente arrojaron, peor que a simples cosas, a las más preciadas joyas de la corona celestial a nuestras Hermanas de la Caridad, de todos los Centros, que ellas ocupaban y que solo y exclusivamente pueden y saben ocupar estos ángeles, cuyos actos todos de su vida van dejando a su paso una estela de luz, de recreo espiritual...!

¡O es que llaman humanitarismo y filantropía el matar, des trozar, incendiar, robar privar a España de todas sus riquezas en beneficio de Moscú o de los satánicos secuaces de Largo, de los Ríos, Vayo etc? ¡Es posible! Es posible que en su lenguaje estos términos, que debieran ser antitéticos sean sinónimos.

Pero sigan, ¡sigan clamando en el vacío!, bien pudiera ocurrir que Satanás hiciera llegar sus voces al oído de sus hermanos asiáticos y cual otros caballos de bárbaros intentasen nuevamente asolar Europa. No olviden que para evitarlo contamos con la ayuda de Dios, cinco flechas un yugo y un haz de corazones, que saben formar barrera infranqueable.

Continúan los asesinatos de elementos republicanos de izquierda

París.—Tanto en Valencia como en Barcelona se lleva a cabo el plan de la F. A. I. de eliminar violentamente del Gobierno a los representantes de partidos republicanos e incluso socialistas.

Recientemente fué asesinado el representante del distrito de la Albaída en el congreso de Izquierda Republicana.

Esta noticia la da en lugar preferente y con grandes titulares el

periódico "La Voz Valenciana", diario republicano de izquierda, y dice que este crimen, como tantos otros, deshonra a la retaguardia.

Dicho periódico lanza un llamamiento a todos los organismos de vigilancia que actualmente residen en Valencia, recordándoles que son los que tienen la obligación de poner la obligación de poner fin a este estado de cosas.

La falta de neutralidad de Méjico

Burdcos.—Cada día llegan nuevas muestras de la ayuda prestada por la República soviética de Méjico, a los marxistas españoles.

Los cónsules y representantes mejicanos avalan la salida de armas para España y dan para ello el nombre de su país.

Las autoridades mejicanas intervienen directamente en todos los asuntos concernientes con los envíos y los conocimientos de em

!Arriba España!

Interesante artículo de Karl Megerle sobre el pacto anglo-francés

Berlin, 9.—En un artículo del "Berliner Boesren Zeitung" titulado "una nueva situación", el periodista Karl Megerle examina las promesas de asistencia mutua cambiadas entre Francia y la Gran Bretaña, y declara a este respecto: Bajo el punto de vista de las relaciones directas entre el Reich alemán e Inglaterra las promesas de asistencia hechas por Francia a esta última no tienen importancia alguna. En efecto del lado alemán estas relaciones fueron reguladas definitivamente por la conclusión del acuerdo naval, y por la voluntad inquebrantable que los dos países tienen de no volver a empuñar las armas uno contra otro. Bajo el punto de vista de la tradicional política francesa de alianzas, esto en verdad tiene otro aspecto. Se sabe que Francia nunca concluyó un tratado de alianza o parecido sino estaba dirigido contra un estado determinado y prácticamente casi siempre contra Alemania. La experiencia nos lleva a creer que no es sin segundo sentido que Francia hizo a la Gran Bretaña unas promesas de asistencia que las relaciones entre los dos países no justifican a no ser que la voluntad de renunciar definitivamente a la guerra sean tan acusada en Inglaterra como en Alemania. Se espera sin duda en el Quai d'Orsay unir poco a poco a Inglaterra por medio de promesas de asistencia mutua a decisiones entre los estados mayores u otra cosa semejante, y de una forma indisoluble al sistema de alianzas de Francia, que ella tornaría en un hecho "comanditario" de todos los sistemas, y consecuentemente también de la alianza con los soviets. A medida que se

aproxima este estado de cosas se nota en París cada vez menos interés por un pacto de las potencias occidentales, que sería forzosamente basado en la imparcialidad e igualdad de derechos, sin lo cual, no puede tener sentido. Los esfuerzos de la Gran Bretaña si nos ceñimos a las declaraciones de Eden, serían dirigidos para la conclusión de este pacto de las potencias occidentales. Edén en efecto dijo que el Gobierno británico haría todo lo posible para asegurar el éxito de una conferencia de las cinco potencias. Las experiencias demuestran que las conferencias son estériles cuando un grupo de participante levantan sospechas sobre los otros por relaciones unilaterales de acuerdos libres e imparciales se vuelven más restringidas de lo que si la conferencia se colocase ante un hecho consumado. No se comprende como la acción citada de Inglaterra y de Francia pueda influenciar favorablemente la conferencia deseada. Se sabe que existen todavía divergencias de opinión sobre la forma que hay que darle al pacto de las potencias occidentales. No solo Alemania, sino también Bélgica e Italia tienen sobre esto sus opiniones particulares. Bélgica por ejemplo no quiere ser considerada como sometida a una de las

grandes potencias vecinas. Se sabe que Inglaterra tiene hoy todavía la opinión que ella no puede renunciar al equilibrio de Bélgica y no solo la Gran Bretaña sino también Francia intentan imponer su garantía a Bélgica. Ellos colocan a este país en una situación equívoca que él quiere justamente apartar por la reciente evolución de su política. Los rumores actualmente en curso sobre una actividad creciente del estado mayor británico en territorio belga, hace creer que el tratado de Locarno fué en verdad un emprendimiento financiado por Alemania, más cuyos rendimientos entran en una media de 80 por 100 en las cajas de los otros. Si en realidad existe la voluntad de llegar a un nuevo y mejor pacto del oeste, deben apartarse todas las apariencias falsas.

140 REFUGIADOS ARGENTINOS QUE HUYEN DEL INFIERNO ROJO

París.—El cónsul argentino en Barcelona comunica a la Embajada de París que ha salido de Barcelona el crucero "25 de Mayo" conduciendo 140 refugiados argentinos que huyen del terror rojo.

El hombre no puede ser libre, no es libre, si no vive como un hombre, y no puede vivir como un hombre, si no se le asegura un mínimo de existencia.

José Antonio

Los parlamentarios ingleses que estuvieron en España, reconocen los crímenes de los rojos

Londres.—Un redactor de la United Press se ha entrevistado con uno de los diputados que estuvieron en la comisión parlamentaria en Madrid, el cual le ha hecho las siguientes declaraciones:

—Efectivamente, los milicianos rojos españoles han cometido muchos asesinatos en personas con trairas a sus ideas. Las milicias populares tienen escasa eficiencia militar y, sobre todo, están pésimamente dirigidas.

Después de la abdicación de Eduardo VIII

Londres.—La City ha acogido muy favorablemente la solución de la crisis dinástica.

Se dice que el día 12 de mayo de 1937 se celebrará la coronación del nuevo Monarca de la Gran Bretaña.

La proclamación se efectuará hoy sábado en Londres, en la forma acostumbrada para estos casos.

Aún no decidió el duque de York el nombre que adoptará como Rey de Inglaterra, creyéndose, no obstante, que prefiere el de Jorge VI al de Alberto I.

En la Bolsa han mejorado todas las cotizaciones de valores, reaccionando favorablemente el mercado de la City, algo decaído estos días.

Londres.—En la Cámara de los Lobes leyó la abdicación de Eduardo VIII Lord Halifax, que anunció que el nuevo Rey prestaría juramento de lealtad.

La llegada de Baldwin a la Cámara de los Comunes fué impresionante. Iba vestido de negro, como igualmente todos los asistentes. Reinaba un silencio sepulcral y la emoción estaba retratada en todos los semblantes. El presidente del Consejo se acercó pávido y vacilante al "speaker", entregándole el mensaje de Eduardo VIII.

Londres.—Después de haber leído la declaración de la abdicación del Rey, Baldwin pronunció un discurso, en el cual dijo que ya en agosto o septiembre sabía que se aproximaba un divorcio que crearía una situación difícil.

Declaró al Rey el 20 de octubre que la Monarquía inglesa era una institución única, y que la Corona del Rey estaba colocada más alta que nunca en la historia del país; pero que la Corona no podía ser expuesta a críticas sin que sufriese las consecuencias de ellas. Habló del peligro del divorcio, porque toda la opinión pública se ocupaba ya de ese asunto. Por segunda vez habló al Rey el 18 de noviembre, después que el divorcio fué pronunciado. Le declaró que un casamiento con esa esposa no sería aprobado por el país. El Rey respondió que se casaría y abdicaría en seguida. El Rey le llamó el 25 de noviembre. Se había procurado encontrar una solución. Se pretendía crear un casamiento morganático; pero fué forzado a declarar al Rey que el Parlamento nunca aprobaría dicha ley. Después de que el Gabinete hubo deliberado sobre la propuesta del Rey, el 2 del actual entró en contacto con los dominios, habiendo sido forzado a declarar de nuevo al Rey que un casamiento morganático sería imposible. El Rey respondió que no se sorprendía por la recta. El Rey era un Gentleman imprevisible. La pre-ocupación de Su Majestad fué después de causar la menor dificultad posible para facilitar el camino a su hermano. Su Majestad le envió esta mañana una nota, en la cual dice: "El duque de York fué siempre un buen hermano. Estoy convencido que, como Rey, él merece el apoyo del Imperio, y que éste lo recibirá."

Nosotros intentamos en los últimos días obtener una decisión del Rey, sin que lo hubiésemos conseguido. Fué el Rey quien tomó su decisión. Lamentámoslo profundamente; pero no hay nadie entre nosotros que pretenda juzgarlo o condenarlo.

A continuación comunicó que la Casa Real se reunirá hoy a las once horas. Terminó diciendo que ellos se unen en los momentos presentes al Rey. Sus últimas palabras fueron embargadas por la emoción.

Historial de Eduardo VIII El nuevo Rey se llamará Alberto I

Londres.—El rey Eduardo VIII tiene actualmente cuarenta y dos años de edad, y sucedió a su padre el Rey Jorge V, habiendo subido al trono el 20 de Enero de 1901. Su reinado duró, por tanto, diez meses.

Desde la subida al trono de Eduardo VIII su hermano Alberto, duque de York, pasó a ser el presunto heredero. El duque Alberto nació el 14 de noviembre de 1895, en York Cotage Sandringham, y recibió el nombre de príncipe Alberto, Federico, Arturo, Jorge. Recibió instrucción como oficial de la Marina, y en 1913 hizo su primer viaje a las Indias occidentales. Por razones de salud tuvo que renunciar al servicio activo a principios de la guerra mundial de 1914; pero tomó parte en la batalla de Yutlandia y fué destinado a fin de 1917 a la División naval de las fuerzas aéreas británicas. Después de la guerra estudió los cursos de Historia y Economía nacional y Ciencias políticas en el Primity College de la Universidad de Cambridge. En Junio de 1920 el Rey le concedió el título de duque de York. En 1921 fué promovido al grado de comandante de la escuadra británica y en 1922 al grado de coronel del regimiento de Yorkhire. El duque de York desposó el 26 de abril de 1923 a la duquesa Elizabeth Margaret Bowes-Lyon de una familia de las más antiguas noblezas de Escocia. El duque realizó viajes al Africa, Australia y Nueva Zelanda. Después que su hermano Eduardo subió al trono fué nombrado almirante y mariscal de las fuerzas aéreas en febrero de 1936. El duque de York subirá al trono con el nombre de Alberto I. La hija del duque princesa Elisabeta, nacida el 21 de abril de 1926, es la actual heredera de la corona. Ella solamente perderá sus derechos si sus padres tuviesen un hijo.

Antes de la abdicación.-Comentario de la Prensa inglesa

Londres.—El "Daily Telegraph" relata que según los rumores que corrían durante la noche pasada, la abdicación del Rey pondría fin a la crisis actual. Es digno de mención el hecho de que el Gabinete no haya sido convocado para esta mañana. De ello se deduce que el Gobierno tiene ya su plan absolutamente fijado. Después de saberse que no es posible reponer por una medida legislativa apropiada a los deseos del Rey consintiendo en contraer un matrimonio morganático, no resta otra alternativa sino la abdicación. En el caso de que éste declarase esta mañana su renuncia al trono sería su hermano quien le sucedería. El Gabinete ya tomó las medidas necesarias para este caso. El "Morning Post" dice que las esperanzas que se tenían puestas en las entrevistas del Gabinete con el Rey y Mistress Stimpson, están desvanecidas. Si el Rey abdicase el día del año 1700 deberá ser modificada a fin de hacer pasar la herencia del trono del Rey Eduardo a su hermano, el duque de York. El "Daily Herald" considera como cierto que el Rey Eduardo VIII está decidido a firmar su abdicación y retirarse a su vida íntima. El "Daily Mail" y el "Daily Mirror" expresan la misma opinión. El "Daily Express" hace ver que Eduardo VIII, en el caso de una abdicación, tendría a su disposición las rentas de los Condados de Cornwall y Lancaster, que importan 113.000 libras esterlinas por año, y además de esto los bienes hereditarios del príncipe de Gales. El "New Cronicles" está convencido de que el Rey no renunciaría por cosa alguna y sólo únicamente por su intención de casarse con Mistress Stimpson.

El general Millán Astray se dirige por Radio a los oficiales del Ejército y Milicias

Publicamos la alocución dirigida por el glorioso general a los oficiales españoles:

"Señores oficiales: La misión de las tropas es la defensa del territorio nacional de España. Estamos en guerra con nuestro enemigo el comunismo internacional, que ha invadido, hostil, a España. Tenemos que vencerlo y expulsarlo del suelo de nuestra Patria. Esta es la principal consigna; vencer al enemigo, sea como sea, donde sea, y cuando sea, para liberar a la Patria y dar vida a la nueva España.

Ahora, en la guerra, en el combate, señores oficiales del Ejército y milicias, el general Millán Astray, fundador de la Legión, no tiene nada que deciros, ni señalar, ni advertir, ni decir que sigáis como hasta ahora. A vosotros, señores oficiales, no os hace falta esta orden. Tengo un deber que cumplir en nombre de la Patria, por vuestra conducta y va-

bras fueron embargadas por la emoción.

Londres.—El estandarte del duque de Cornouailles flamea en las almenas de Fort-Belvedere. El estandarte real ha desaparecido de la residencia de Eduardo VIII y ha aparecido, como por encanto, en lo alto de Marlborough, residencia de la Reina Mary.

En el frente marxista se establece un «record» de caza de tanques

Madrid.—Los jefes rojos están contrariados por la facilidad con que pierden los aparatosos tanques, que caen, como alondras en manos de nuestras vanguardias, regulares y legionarios.

Aparte la pérdida de material, les escuece extraordinariamente el coraje de no tener en sus filas quienes puedan emular hazañas semejante. Por todos los medios tratan de estimular a sus milicianos a que no retrocedan ante los nuestros, y no sólo esto, sino que se lancen a su captura, con valor.

Al efecto, la radio roja de Madrid repite hasta la obsesión el "entrefilet radiofónico" que dice: "La mayor satisfacción de un miliciano consiste en capturar un tanque. Ante esta victoria, no hay satisfacción que la supere."

Pero los guerreros rojos renuncian a esa pelagrosa satisfacción. Aunque tal vez pueda achacarse a que no entienden el idioma en que se les lanza el reto. Debería ensayarse el esperanto...

La aviación nacional arroja nuevas proclamas al pueblo madrileño

Madrid.—Una escuadrilla de Aviación nacional ha volado sobre la capital, lanzando millares de proclamas redactadas por el general Franco, en las que se invita a los madrileños a la redención de la capital y a que sacan la tiranía roja.

Contra el Gobierno de Blum

París.—Los antiguos combatientes de la gran guerra han presentado un anota al Gobierno pidiendo se prohíba terminantemente el alistamiento de voluntarios franceses entre los marxistas españoles.

Rusia gravemente acusada

Londres.—En la Comisión de Intervención Von Ribbentrop, anunció que la U. R. S. S. había enviado a España 100 oficiales, 200 sargentos y 500 marineros para tripular los buques de la flota marxista. Esta denuncia causó gran sensación en la Asamblea.

Los partes rojos acusan tranquilidad en todos los frentes

Madrid.—Los comunicados oficiales marxistas sobre la guerra acusan tranquilidad en todo el frente. No ha habido modificación alguna de posiciones en ninguno de los restantes sectores de guerra, salvo ligeros tiroteos sin importancia.

La charla del general Queipo de Llano

Anoche no pronunció su acostumbrada charla el Excmo Sr. General de la Segunda División don Gonzalo Queipo de Llano, por encontrarse de visita en el frente.

Miguel Hidalgo Salas

ALMACÉN DE CURTIDOS Artículos para Zapateros y Guarnicioneros. Correaes para las Milicias de Falange Española.

La Casa que más barato vende General Sanjurjo 15 (antes Bucas).-HUELVA

NOTICIAS

Hemos recibido atento ofrecimiento del nuevo oculista en nuestra capital don Pedro Guerrero Cano, que ha instalado su gabinete oftalmológico en calle General Primo de Rivera número 6. Agradecemos mucho esta atención.

Ha muerto Luigi Pirandello, el gran escritor de Italia

Con su muerte pierde Italia a su más grande dramaturgo

Roma.—Ha muerto Luigi Pirandello, a la edad de 69 años. Según sus deseos, se ha conservado en el más severo secreto la enfermedad que padecía, contra la que ha luchado en los últimos meses de su vida. El entierro se celebrará con la mayor sencillez, según su deseo. Italia pierde con la muerte del insigne autor, a una de sus más grandes glorias literarias.

Pirandello había nacido en Gargente (Sicilia) en 1867. Cursó sus estudios en las Universidades de Roma y Bonn, siendo nombrado

posteriormente profesor de Arte en el Instituto Superior del Magisterio femenino de Roma. Su producción literaria es vastísima, habiendo cultivado lo mismo la novela que la poesía.

Entre sus novelas merecen citarse: "El difunto Matías Pascual", "Seis personajes en busca de un autor", "Blanco y Negro", etc.

Poseía el Premio Nobel y pertenecía a la Real Academia desde su fundación.

Italia entera guarda luto por la muerte del gran escritor.

Unos fugitivos asturianos refieren detalladamente los horrores que cometen los rojos de aquella región

Cortina.—Faustino Machin Morán, hermanos Fernando y Ramón Menéndez Trobanco, hijos del difunto del Banco Asturiano de Avilés; Hermenegildo Menéndez Fernández, profesor mercantil, y Juan García Alvarez, todos de Avilés, afrontando los peligros del mar y buñando la vigilancia roja, se apoderaron de una lancha, en la que hicieron la travesía de Avilés a Cudillero.

Han manifestado que en Avilés la situación es desesperada y los rojos se niegan a ir al frente. Una columna que llegó de Bilbao para reforzarlos, fué aniquilada en las cercanías de Oviedo. Los hospitales están atestados de heridos y el cementerio repleto de cadáveres, muchos insepultos y en estado de descomposición.

Uno de los fugitivos, que permaneció en Gijón algún tiempo, ha dicho que en aquella ciudad los rojos llevaban fusiladas 1.500 personas a los veinte días de haber asallado el movimiento.

En Avilés, el número de asesinatos se eleva a 170. Diez de las víctimas fueron arrojadas por un hospital precipicio. Esta cifra irá en aumento, ya que los rojos no cesan en su labor criminal.

Entre las víctimas figura el periodista Julián Orbón, colaborador de "A. E. C." y fundador de "El Progreso", de Avilés. En la pasada revolución de octubre había sufrido la destrucción de su casa, salvando milagrosamente la vida.

Entre los asesinados hay sacerdotes, médicos, ingenieros, abogados, escritores y distinguidos señores; en fin, lo más selecto de aquella infortunada población que aún continúa bajo la bárbara acción de los fardados.

En Avilés se publican tres pe-

riódicos redactados por los rojos: "El Noroeste", "La Prensa" y "La Voz de Avilés", que son los encargados de facilitar noticias falsas a los que vegetan en el más vil de los engaños.

De los comestibles andan pesimamente. Requisaban cuando había y vendían al contado lo que robaban llevándose el dinero.

En la actualidad funciona una cooperativa, que sólo da algo de lo que saquea por las aldeas próximas, dándose el caso de no poder repartir más que media pastilla de jabón y un cuarto kilo de sal cada tres días.

A la gente de derecha que queda con vida la obligan a ir al frente y a cavar trincheras, vigilados por los rojos que van a retaguardia para removerlos en caso de que desobedezcan.

Los rojos de Avilés están desesperados; se van dando cuenta del engaño en que viven y sólo esperan una oportunidad cualquier para huir.

Accidente de automóvil

Próximamente a las siete de la tarde de ayer, en la Cuesta del Carnicero, sufrió un accidente de automóvil el camarada jefe provincial de Falange Española, Luis María Pardo. Le acompañaban el jefe local camarada Rafael Garzón y el camarada Pe Pe Caballero.

Los tres resultaron con lesiones leves, recibiendo asistencia facultativa en el domicilio de un camarada médico local.

Mucho nos alegramos de que el accidente no haya tenido peseres consecuencias.

Falange Española de las J. O. N. S.

AVISO

Se ordena a todos los camaradas de primera y segunda línea (manuales) se presenten en las oficinas de los Grupos Profesionales en calle Comandante Haro número 51 principal, los días 9, 10 y 11 del actual de 4 a 8 de la tarde, para que puedan ser encastrados en sus respectivas secciones. Encomendándose la puntual asistencia sin excusa ni pretexto alguno.

¡ARRIBA ESPAÑA!

SOLO AL CONTADO

Se liquidan miles de Abrigos, Gerses de Punto, Gabardinas, Impermeables, Mantas, Alfombras, Piel y toda clase de Tejidos de Invierno propios para vestidos de Sras. y trajes de Cro, á precios nunca vistos en **CASA DIEGO FIDALGO**

Banderas en diferentes calidades y Uniformes para todas las Milicias, á precios increíbles.

DIEGO FIDALGO

Calvo Sotelo, 19 — HUELVA

REALIDADES DE LA FALANGE

Custodia y guardia del arte

No solo Falange Española de las J. O. N. S. se preocupa del combate de la primera línea y de sus fuerzas de choque, sino que por medio de todos los servicios dependientes de la segunda línea la Falange en una actividad constante prepara y organiza todos los servicios que han de ser urgentes en las ciudades ocupadas, inmediatamente después de la penetración de nuestras tropas.

Los equipos técnicos que has la ahora funcionaban y que se referían a las necesidades más imperiosas y capitales han sido ahora aumentados por la creación de un nuevo servicio de gran importancia espiritual y que demuestra la capacidad de estudios y la preocupación que tiene Falange para todas las actividades.

Consiste este servicio en la custodia y recogida de obras de arte. Sabido es que los tesoros artísticos, las más preciadas colecciones, orgullo que eran de España, han sido robadas, que dando nuestros museos y nuestras casas particulares que albergaban joyas artísticas, desvaliados.

No obstante, la esperanza nos dicta que muchos de esos tesoros de valor incalculable se hallarán perdidos, escondidos u elvidados en diversos lugares de la capital de España y de las otras capitales que vaya ocupando nuestro glorioso Ejército. Y para la recogida y devolución al Estado y a los particulares de la gran riqueza artística que se encuentra, es para lo que se ha creado este servicio importante.

Custodia y recogida de obras de arte consistirá en dos grandes misiones: Recoger, como hemos dicho en los primeros momentos las obras artísticas y devolverlas al Estado y a sus propietarios y también incautarse de las que pertenecían a personas y políticos pertenecientes al Frente Popular, muchos de los cuales poseían riquezas de gran importancia para ponerlas para siempre en poder del Estado Español.

Falange Española de las J. O. N. S. cumplirá así un servicio espiritual y noble, emblema de la Patria y de la gran riqueza artística nacional.

MELODÍA AZUL

Un Madrid acaba y otro nace

¿Por fin se ha rescatado Madrid? ¿Y quién ha realizado la obra, que parece milagro? España. Precisamente la España de quien se había desentendido. Nueva España, que empleando un lenguaje despectivo, calificaba de provinciana. Las provincias de España. Nos llaman desde allí provincias y provincianos sin pensar que un día estaba cercano en el cual todos los despreciados se salvarían con sus mejores heroísmos. Nunca pensó Madrid que las circunstancias la llevarían a necesitar nuestro esfuerzo; en su peculiar algaraza, no tuvo tiempo para pensar en la tragedia de España; ni apreció los momentos pasados bajo el terror en toda la Península; ese terror rojo de quien la hemos librado, con la vida de nuestros mejores.

Todos aquellos escritores que decían: "Mi Madrid", como algo que les gustaba tanto, no le amaban más de la manera sensual, que el César Joven, nuestro recordado José Antonio, hablaba en cierta ocasión refiriéndose al paisaje. Amaban a Madrid con su vida frívola, sus penas de café donde lo más inofensivo que seataba era el tiempo y lo grave reputación de muchos y el orgullo de nuestro país. Amaban su vida de noche, propicia para que se muevan en ella los que no se atrevían a dar la cara de día en realzan actividades que sufran la luz del sol, cara a cara; amaban esa vida que da tono, norma y orientación, esa gama de funcionarios de los ministerios, que cobraban dos o tres sueldos, mientras en España eran numerosos los que no podían llevarse a la boca un bocado de pan.

Entonces tanto, las provincias, los provincianos trabajáramos y sufríamos día y noche, trabajá-

bamos con exceso para suplir la frivolidad y el enchufismo.

Había llegado Madrid a crearse una como vida aparte, como isla entre el mar de esfuerzos y problemas que tiene presentada nuestra España la de la fábrica, la del taller, la de los campos. Esto estaba plasmado en la tan repelida diferenciación de Madrid y de Provincia, madrileños... y lo demás de España, provincianos. Diferencia despectiva que era una muralla levantada entre ellos y todos nosotros.

Hubo como González Ruano, que le dedicó preciosos artículos. Pero cabe decirle: "Amigo González Ruano: Tú quisiste a Madrid con todas sus virtudes; cierto; pero también la quisiste con todos sus vicios.

Ahora se rescata a Madrid para España. Acaba un Madrid, pero otro amanece. Para hacer el nuevo Madrid hay un cimiento indestructible, que constituye el heroísmo de nuestros luchadores, que han dado su sangre por salvar al nuevo Madrid, hijo en parto difícil. Hay también otra levadura que hará posible el futuro pan. No todo en Madrid aunque fuera lo más y lo que le distinguía, era la frivolidad y la picardía. Había también amantes de España como en cualquier rincón de nuestro país; lo amaban acaso más, porque allí tenían más inmediatos efectos de sus caldas. Nuestra misma Falange se ha fortalecido en el ambiente de Madrid, resistiéndole y modificándole incluso, en parte. Con nuestros mejores y con nuestros luchadores que Madrid amanece. Para gloria de España y como hijo legítimo de la Era Azul.

(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda)

EN EL AMANECER

Tierras que nacieron de la noche oscura

Por Teófilo Ortega

De Palencia a San Sebastián, corriendo por tierras que más allá de Burgos van trocándose de pardas y rectas, en verdes y onduladas, la huella de la gloriosa Guerra Azul, aparece invocada por una luz vivísima, a quien sirve de palió la inmensidad azul, acorde con la hora clara de España amanecida.

Desde el 19 de Julio, punto de partida de la Nueva Edad, no he gozado días tan esplendidos y luminosos. Parece que Dios, al acercarnos a Guipúzcoa, se acordó de nosotros, con su divina gracia. Ahora—parece decir con un rumor sobrenatural— verás las bellas tierras de Guipúzcoa, que han salido de la noche oscura.

La noche oscura, espantosa, verdaderamente inferno dantesco en la tierra, de olvidar a España. La luz, que suscita azules por doquier, a puras lanzadas de brillantes reflejos, sonríe ya sobre estas tierras que salvaron la sima tenebrosa de la Anti-Patria. Otra vez aquí se rie, pasado el amargar de dientes. Aquí ya se saluda a la romana, que es abrir mand y abrir alma, en doble y formidable generosidad.

Llego hasta Irún, y entre sus ruinas reflexiono:

Mirad San Sebastián. Sigue tan

juhos y sobrios hombres de Castilla, que ahora se derraman por España, fusil al hombro. Entre nosotros no hubo nunca ni siquiera apuntamiento de un deseo de separación. Acallaban cualquier inclinación a buscar prógrios materiales por ese camino, razones: poderosas de historia y el otro imperativo formidable de un amor presente y actuante por España entera. Contrastando con nuestra pobreza, he aquí, me decía, verdaderos ríos de prosperidad; he aquí espíritus despiertos en comunicación directa y constante con Europa; he aquí una fe bien probada y he aquí también un corazón generoso. Pero sobre tanto bien y tanta virtud, agazapado dentro de la fruta espléndida, un gusano: la inclinación a rasgar la piel de toro de España, levantando voz propia y límite mezquino.

Satanás, sin duda, ha malogrado la virtud, ha inutilizado la riqueza, ha trastornado la fe. Toda España ha llegado hasta aquí, en su renacer imperial, bajo azules magníficos. Aquí hay muchos del Sur, del Norte, del Centro, de todas las partes de España. San Sebastián les acoge y celebra con vivo gozo. Es principio de una inesperada felicidad. De

Nada ni nadie es perfecto, con frecuencia se observa como esos seres abyectos que dentro de la sociedad se cubren con el velo de la honorabilidad son los más respetados, protegidos y oleados.

seductora y enteriza, tan admirable. Sin embargo, las ruinas casi aún humeantes de Irún, denuncian con imprecaciones bíblicas, la frivolidad y ceguera de aquella parte separatista de la gran capital, digna de los más claros y amplios destinos. ¿Por qué Irún casi ha muerto, en tanto San Sebastián aparece como una bella, como una femenina convaliente?

Sencillomente, porque, amantes los separatistas de su ciudad, quisieron salvarla y lo consiguieron. Hasta ella no llegaron los efectos inevitables de un justificado y duro ataque. La batalla preferieron sostenerla en Irún; y perdida, entregaron a San Sebastián, sin lucha.

¡Qué torbellino y qué laberinto más formidable! Pues si San Sebastián fué querido y por ello respetado; si huyeron antes de

que el cañón cumpliera su ineluctable destino; si abrieron camino al paso triunfal de nuestros luchadores; si no quisieron que la bella ciudad fuera teatro de la guerra, ¿por qué tupida venda no pudieron divisar o no mismo y desde el primer día, en toda la anchura de la bella, rica y laboriosa Guipúzcoa? ¡Cuánto mejor y más acorde con este magnífico rincón de España, era haber dado la batalla, si es caso, un poco más allá, donde estaba el verdadero enemigo de todos! en estos claros días azules en los que con tanta diaphanidad se perfilan culpas y esclarecen errores, aun el más exaltado separatista sentirá el mordisco de indecibles desgarraduras del alma.

Yo me acordaba de mis tierras pardas y pobres, de nuestros en-

Somos camaradas

¿Que en el enemigo se llaman camaradas? No importa. Entre ellos pueden serlo a su manera... Si tienen nuestro idioma, en muchos casos empearán las mismas palabras que nosotros y a nadie se le ocurre pensar en dejar de usarlas. Los incapaces de penetrar en el sentido de la Falange, hablan siempre de compañeros, de hermanos y designan siempre a todos los que luchan en esta justa guerra con términos inadecuados.

El compañero no da nada. El compañero no se sacrifica por nada.

El compañero "no muere nunca por otro."

"Compañero" es un concepto simplemente relativo a la presencia, a la compañía de dos o más personas.

El denominativo de hermano tiene un significado especial de consanguinidad de relación familiar; también de amor y de sacrificio, pero es más bien en la paz, para la compasión y el deber cristiano con el pobre y con el desvalido.

No tiene sentido guerrero no sirven para los que saben morir en el frente que son más que hermanos.

Camarada es más que amigo. Camarada es más que compañero y que hermano.

Camarada es el hermano de la guerra.

Camarada es el que lo da todo.

Camarada es el hermano que lleva el amor fraterno hasta el sacrificio.

Camarada es el que ahora, en el servicio de la Patria, ofrenda su vida por otro.

En la Falange, en la vida y en la muerte, se pronuncia esta palabra.

Nosotros ya la hemos reivindicado. No importa que sus con tenido moral permanezca inaccesible para muchos. No importa que otros la usen indignamente. Camaradas fuimos en los días oscuros. Camaradas somos en los días difíciles. Camaradas seremos en los días fáciles.

Por España, ahora y siempre: camaradas. (Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda.)

Aquella normalidad no

Muchos en estos tiempos de guerra, recuerdan con nostalgia aquella "normalidad" de antes. Los que se acuerdan de esto suelen ser precisamente los que no van al frente. Los que van al frente no piensan nada de aquella tranquilidad perdida, no pueden acordarse gratamente de los tiempos de la indiferencia sufrida, de los que a cambio de una supuesta normalidad; nos trajeron éstos de santo sacrificio.

Si preguntamos uno a uno de los que luchan y mueren, todos nos dirán: "Bendita sea esta guerra y este sacrificio, si es para traer un orden nuevo más justo y mejor para todos..."

Sólo los que no luchan, piensan con una inquietud más o menos auténtica, en los días de calma fofa, en los cuales la Patria, la nación y la raza se consumían en la decrepitud y en lo precario. Días en que España no pesaba en el mundo y en que los españoles éramos unos "ciudadanos" pacíficos incapaces de inquietudes, tierra nuestra, fértil para toda clase de siembras donde arraigaba toda prédica bolchevique y toda propaganda electoral, país de tópicos y de confusiones; aquellos días fáciles en que había señoritos y "recomendaciones"; aquellos días en que nada se hacía estando todo por hacer, en que la tierra y la industria servían para la empresa y el artilugio bancario para los consuecos y la mina para el extranjero...

Y no existía Patria; porque el campesino se pasaba la vida cultivando la tierra estéril y el funcionario servía en un laberinto

burocrático, hábilmente complicado para él no beneficiarse en nada. Un orden de cosas tan irracional, tan injusto y tan lamentable no puede volver.

¿Creen acaso, los partidarios de aquellos tiempos y los culpables de estos desastres que se están ofrendando los mayores sacrificios, que se están perdiendo miles de hombres buenos, para resucitar privilegios de casta, injusticias y luchas de clases?

¿Creen que si se volviera al antiguo sistema del partido, con la chanza electoral y al, por desgracia, clásico individualismo español, anárquico e inútil en lo social se conseguiría desterrar para siempre el peligro marxista, torvo, amenazador y sañudo?

El peligro comunista es la consecuencia de aquellos años torpes. Mal nuevo en España, que exige remedio nuevo. Y cuanto más grave sea el mal, más heroica ha de ser la medicina.

Lo único que puede devolver a España su plenitud espiritual y extraerla de su ruinoso decadencia material es un orden nuevo, más justo y más exacto. En el Estado Nacional-Sindicalista, participen todos los individuos de la nación a través del sindicato, formidable medio de perfección para la clase y para la economía y que siendo por su sentido vertical lo más efectivo para la unión de todos en verdadera hermandad de clases y alejar para siempre el peligro rojo.

Por la España grande, unida y libre: ¡Arriba España! (Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda.)

VIGILAD todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

La satisfacción del deber cumplido es el pan inapreciable con que se alimenta el espíritu, tu Dios y tu patria te lo premiarán.

VIDA LOCAL

Manifestaciones del Gobernador civil y militar, Sr. Haro

Telegramas de felicitación y respuesta, con motivo de la festividad de la Concepción

El gobernador civil y militar, señor Haro al recibir hoy a los periodistas, les manifestó que no tenía nada noticiable.

—Lo único que hay—dijo—pueden facilitarse en la Secretaría del Gobierno Militar

Y en efecto el teniente secretario, señor Carrón, que se hallaba presente, facilitó los siguientes despachos.

"Gobernador militar a Generalísimo de los Ejércitos Nacionales.—Salamanca.—Hoy festividad Inmaculada Concepción excelsa Patrona de la gloriosa e invicta Infantería Española Arma tan heroica como patriótica cuna de caudillos nobles que ba jo enseña nacional Bandera roja y guadaña tan elevado dejó en los campos de batalla espíritu patriótico y virtudes militares que le adornan honrosamente en felicitación a V. E. respetuosamente en nombre guarniciones esta provincia y mio propio testimonio niando a la vez incondicional adhesión y haciendo votos por el rápido y total triunfo Ejércitos nacionales que tan acerta

damente manda para formación una España grande sin mancha cuyo suelo piden hombres dignos y honrados amantes su Patria que sientan amor por ella y un acendrado patriotismo con siguiendo así total exterminación canalla roja que con sus instintos criminales desprestigia nuestra nación. ¡Viva España! Huelva 8 diciembre de 1936.—El Gobernador militar, Gregorio de Haro.

En análogos términos, se dirigió otro al general Queipo de Llano, como jefe del Ejército del Sur.

Y en contestación al primer telegrama se ha recibido el que sigue:

"Del Generalísimo al Gobernador Militar: Agradezco profundamente V. S. y a guarnición de esa provincia felicitación festividad Patrona España Estado Mayor Infantería y a todos saludó cariñosamente uniéndome a sus votos para rápido triunfo salvador España."

Fases

Si en todas las poblaciones la Prensa tiene sus días grises, es en Huelva donde más días grises tiene, a fuerza de ser una población sin grandes accidentes; una población que, por ser así, inquietada, pacífica lo ha sido incluso en sus días de "al rojo vivo", dicho en el sentido de rebeldía que cabe decirlo, ya que nuestra capital sufrió también lo suyo.

Y de esos días grises que la Prensa tiene en esta nuestra en buca hora pacífica tierra es el de hoy viernes en que comento para mañana uno de ellos.

¿Qué noticia sobresaliente o trascendental hay que alcance a la pluma, al ponerse ésta en contacto con el público? En verdad que no la hay o que, de haberla, a la pluma no llegó ni para escribirla ni para callarla que dos millones tiene la pluma, la del periodista, que cumplir sin diferencia de importancia entre la una y la otra.

Pero es el caso que el callar hoy no tiene la menor importancia. Es la calladera del no tener que decir, el silencio a falta de materia que comentar.

Pudiera ser, ojalá lo hiciera Dios, un silencio en presagio de

algo grande que haya de romperse abriendo los ventanales de la alegría, del júbilo con los repiques triunfales de la culminación de una empresa, la dominación completa de Madrid, a la que estamos acompañando con nuestros deseos que arden en la llama de nuestra alma, aventada por los sentires de nuestro corazón de español.

Mas... ¡ay! que soñar quiere la pluma adelantando el acontecimiento, seguro, sí, y que se produzca hoy mismo, mañana mismo. El acontecimiento, cuya seguridad vive en todos los patriotas porque Dios está por ella, se producirá. ¿Cuándo? Ya lo ha dicho repetidas veces el general Varela: "Cuando sea prudente y oportuno."

Mientras tanto, nos toca a todos esperar confiados, seguros del éxito, que está garantizado, pero guardando el silencio discreto y patriótico que la situación impone aunque sea a costa, como hoy me ocurre, de cumplir un cometido sin decir nada entre dos cuartillas.

THUR

BAR AMERICA
Caivo Sotelo (antes Concepción), 11
HUELVA

Los artículos de escritorio de la

PAPELERIA INGLESA

no son solamente los mejores, sino los más económicos

Joaquín Costa, 13

Teléfono 1132

HUELVA

AUDIENCIA

JUICIOS CELEBRADOS AYER

En esta Audiencia se celebró ayer la vista de la causa seguida por el Juzgado de Huelva contra Dolores Rebollo Piosa, acusada de delitos de atentado y sedición. El fiscal mantuvo sus conclusiones en la pena correspondiente al delito de sedición, pidiendo se le impusiera ocho años y un día de prisión mayor, modificándose en el de atentado que lo consideró de desorden público y por el que solicitó dos meses y un día de arresto, debiendo de indemnizar a Hilario Jiménez con noventa pesetas y al cabo de la Guardia de Asalto, José María Vega, con 20 pesetas.

La defensa estimó que su patrocinado no había cometido delito de sedición y sí de resistencia a la autoridad por el que consideraba se le impusiera la pena de dos meses y un día de arresto, conformándose con la petición del fiscal para con el segundo de los delitos.

A continuación se celebró la vista de otra causa seguida por

el Juzgado de la Palma contra Diego Alba Huelva por hurto. El representante del ministerio público, pidió se le impusiera la pena de dos meses y un día de arresto mayor e indemnización de 12 pesetas con 50 céntimos al Ayuntamiento de Almonte.

La defensa estimó que se trataba de un delito de falta.

Seguidamente ocupó el banco de los acusados Idefonso Santos Alamillo, acusado por el Juzgado de Valverde por lesiones.

El fiscal solicitó se le impusiera la pena de dos meses y un día de arresto mayor sirviéndole de abono la prisión preventiva sufrida, debiendo de indemnizar a José Pérez Conejo con 150 pesetas.

La defensa quedó conforme. En los tres juicios que quedaron concluidos para sentencias, actuó de fiscal el señor Pérez de Acevedo y de defensor el señor Sánchez del Campo.

Señalamientos para hoy:

Del Juzgado de Huelva contra Miguel Fernández Ramos y Juan de la Cruz Pavón Valle, por robo.

Recurso contencioso administrativo a instancia de don Francisco Delgado Gil contra acuerdo del Ayuntamiento de Encina sola de 10 de mayo de 1936, por destitución en los cargos de L. B. y G. rural, que desempeñaba.

La Tarumba

Próxima actuación en Huelva

AYUNTAMIENTO

Manifestaciones del gestor señor Blanco.— Cien mil kilos de arroz y cien cajas de leche condensada para Huelva.—De interés para los detallistas de vino

Al conversar con los periodistas el gestor delegado de Abastos don Gonzalo Blanco les comunicó que se había visto precisado a no conversar con los reporteros durante unos días de lido a tener que ausentarse de la capital para asuntos de abastecimiento de la misma.

Hoy—agregó—reanudo con gusto estas entrevistas con lo que me prestais una valiosa cooperación.

En primer lugar llamo la atención de los detallistas de vino, pues obran en mi poder setenta y seis certificados del Laboratorio Municipal por cuyas observaciones se demuestra palpablemente una adulteración en la cuestión de grados. Existen vinos que han entrado con doce y hasta doce y medio grados y luego han sido expendidos por los detallistas hasta con nueve y medio. El efecto de estas comprobaciones, no se hará esperar mucho y serán sancionados los que hayan incurrido en tal falta. A su debido tiempo fueron advertidos y el castigo será ejemplar.

Tengo la satisfacción de poder comunicar que esta mañana se ha girado visita de inspección a 23 panaderías encontrando el pan en perfecto estado de peso y coadura. Vuelvo sin embargo a repetir que lo mismo perseguimos la falta de peso que la carencia de coadura.

Vamos nuevamente a hacer saber a los deudores con el Ayuntamiento por arbitrios e impuestos municipales que se hallan en descubierto la obligación que tienen de ponerse al corriente en sus respectivos débitos, pues de no ser así nos obligarán a proceder de otra forma.

Me complace en anunciar a ustedes que el próximo día 21, llega a Sevilla un vapor que trae cien mil kilos de arroz y cien cajas de leche condensada con destino al abastecimiento de nuestra capital. También me congratulo en decirles que actualmente hay una existencia de doscientos diez o doscientos quince mil huevos en nuestra ciudad.

En el pasado mes de noviembre las multas cobradas ascendieron a la cifra de cinco mil novecientas pesetas.

En el día de hoy—siguió el señor Blanco—se han impuesto las siguientes:

Con 25 pesetas a cada uno de los siguientes industriales por no tener la licencia de apertura de establecimientos: Sebastián Barreda Acosta, Manuel Pérez Gómez, Manuel Vilán, Ji-

ménez y Sebastián Rengel Velasco, Total 100 pesetas.

Hagan también constar mi agradecimiento a don José Crespo Nuñez, por el envío de 20 tabletas de media libra de chocolate con destino a Asilo de Ancianos.

Mañana—terminó el señor Blanco—les daré noticias interesantes respecto a carbones y sobre tejidos.

Llega a Huelva una de las familias evacuadas de Málaga

En el Gobierno civil estuvo hoy por la mañana don Luis Piñana, con su joven esposa esposa y tres hijos de 3 y 2 años y 8 meses de edad respectivamente.

Dicha familia es una de las evacuadas de Málaga. Y acompañada de don Juan Quintero Báez marchó al hotel "La Granadina", donde ha quedado alojada como huéspedes del señor Quintero Báez, que, como se recordará ofreció alojamiento para cinco personas de familia.

LETRAS DE LUTO

Fallecimiento

A los 52 años de edad, dejó de existir en esta capital la bondadosa señora doña Juana Patrón Battino esposa del antiguo y próbo funcionario de este Ayuntamiento, don Juan Robles Gómez.

La finada, mujer ejemplar, de nobles sentimientos y de afable trato era muy querida y respetada entre sus muchas amistades en las que tanto pesar ha causado su muerte.

Ayer, a las cuatro de la tarde, se verificó el acto del sepelio al que asistió numeroso acompañamiento, prueba evidente de los afectos que gozaba la difunta y la consideración que se le tiene en esta capital a la familia doliente.

A esta y muy en particular al viudo, a su hijo María y Juan (ausentes) les enviamos la expresión de nuestro más sincero sentimiento.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Cine ESTRENOS

TOLEDO

Con bombo y platillo se había anunciado el estreno de esta película y en verdad que esperábamos con impaciencia su proyección, por la gesta de Toledo en el glorioso movimiento nacional. Grande ha sido nuestra desilusión y más grande todavía nuestra indignación el ver que se quiere explotar comercialmente una de las más brillantes actuaciones de nuestro Ejército por un productor, no sabemos quien, con la complicidad del distribuidor J. M. Ortiz y de incautas empresas.

Si no fuese por lo que representa este film, sería para patearlo por lo mal hecho que está; cuando se podía haber conseguido, con tan interesante tema, algo maravilloso.

Técnicamente es de lo más deplorables que hemos visto desde hace muchos años; la proyección es turbia, oscila continuamente, la sincronización (pues la película es muda) no se oye, el lo-

cutor no sabe hablar y etc., etc. "Felicitamos" a la empresa del GRAN TEATRO por sus actuaciones, como siempre, en la programación. Y advertimos que la película que anuncia de la Paramount titulada "El Alcázar de Toledo", tenemos noticias de que es peor aun que esta.

ILUSIONES DE GRAN DAMA

Una muchachita que sueña con ser una gran señora, y, como tantas veces vemos en el cine, lo consigue al casarse con el "muchachito", que aunque parecía un vulgar mecánico, era un noble. Este es el asunto del film que como vemos es "nuevo".

Si no fuese por la acertada interpretación que hace en esta película Kate de Nagy, sería una medianía. Ella consigue salvarla algo, pues los demás elementos que la componen no ofrecen nada de interés. Escenarios tras escenarios sin ninguna exterior y una acción lenta, es todo el film.

Mal de sonido y nada de particular en las fotografías. La música que le acompaña es pasable.

Se estrenó en el GRAN TEATRO.

M. V.

Bonifacio Fernández Novoa

CUCHILLERÍA FINA VACIADOR

Se afila toda clase de herramientas finas; así como navajas de afeitar, bisturis y tijeras de costura.

Venta de Escopetas y cartuchos marcas «El Águila» y «El Ciervo», para cazar.

GENERAL MOLA (ANTES SAGASTA) N.º 30 HUELVA

Donativos recibidos en favor del Ejército y Milicias

Personal obrero de la Junta de Obras del Puerto. Un día de haber, (mes de noviembre), 4.403 pesetas.

Ingresado en el Banco de España de Huelva, el día 9 de diciembre.

Ingresado anteriormente (octubre y septiembre), 8.826.

Total ingresado hasta la fecha 13.229.

ESPECTACULOS

CINEMA RABIDA

"Nido deshecho o los hijos del divorcio", (estreno.)

CINEMA PARK

Actuación de la Compañía de Comedias de Antonio Cardoso.

Reposición de la comedia en tres actos de los hermanos Alvarez Quintero "El susto."

Falange Española de las J.O.N.S.

AVISO

Se avisa a todos los camaradas de Madrid residentes en esta provincia que, provisionalmente se ha instalado la Jefatura Provincial de Falange, de Madrid, en Navacarnero y la Jefatura de J. O. N. S. de Madrid en Salamanca.

Toda la correspondencia relacionada con dicha capital, debe dirigirse al camarada José Sainz, Junta de Mando de Falange Española Salamanca.

Huelva 10 diciembre 1936.

El Secretario Provincial Teodoro Bernal

¡¡Arriba España!!

«Una Patria, Un Estado, Un Caudillo»

Cafés TORONJO

Son los mejores

Despacho General Franco, 18
Teléfono 1712

HUELVA

ALMACÉN DE CURTIDOS

FRANCISCO BAZÁN

CORTES APARADOS.-HORMAS PARA CALZADO
ARTÍCULOS DE GUARNICIÓN Y
CAZA.-CORREAJES PARA MILITARES
Y FALANGISTAS.-EXPLOSIVOS

TELÉFONO 1964.—GENERAL MOLA, 33 HUELVA

En el frente de Guadalajara, las fuerzas de Moscardó baten victoriosamente a los rojos

Toluca.—Las fuerzas nacionales que al mando del heroico general Moscardó avanzan sobre Madrid en el sector de Guadalajara y Alcalá de Henares, pusieron en fuga a los milicianos rojos en un gran sector del mismo, tomándoles las trincheras y reductos en donde se defendían.

En el campo de lucha abandonaron los rojos muchos muertos y heridos.

Cómo saben morir los españoles de Cataluña

Los prisioneros del «Uruguay»

Millán.—Un diputado derechista catalán que ha logrado evadir el infierno rojo de Barcelona, donde ha estado prisionero, primero en el vapor «Uruguay» invertido, como se sabe, en cárcel flotante y después en el castro de Monjuich, donde actualment hay unos ochocientos detenidos de entre los elementos de las brigadas y que son conocidos por su identificación españolista, da testimonio del alto espíritu patriótico y religioso que anima a las heroicas víctimas del sadismo bolchevique separatista.

evidencia el tono de espiritualidad en que aquellos héroes saben vivir y morir es la carta dirigida a sus padres por el joven de veinticuatro años Fernando Vidal Ribas, que ha sido recientemente fusilado.

La carta está escrita a bordo del «Uruguay» a los señores don Emilio Vidal Ribas y doña Teresa Torres Gener, progenitores del mártir.

«Cuando esta carta llegue a vuestras manos—les dice—ya sabréis que he sido condenado por un Tribunal popular... El delito de que se me acusa es haberme unido a los defensores de España y de la Religión y yo, por mi Dios y por mi España, ofrezco la vida con alegría y con verdadero orgullo, porque en estos momentos comprendo que la vida no es patrimonio del hombre, sino de Dios...

Estad seguros que los momentos más felices de mi vida son estos en los cuales, con la conciencia purificada de toda mancha y sabiendo que muero por Dios y por la Patria, aguardo con ansiedad el momento en que Dios me llame a su lado.

Recibid la noticia de mi muerte sin tristeza, con alegría; Dios lo quiere y España tiene necesidad de mi sangre; desde el cielo velaré por ella»...

Los contraataques rojos en el sector de Avila son repetidamente rechazados por los nacionales, infligiéndoles duros castigos

Avila.—La operación más importante en el día de ayer se dió en el sector de Burgos, donde los rojos ya en la madrugada anterior habían atacado Espinosa de los Monteros, siendo rechazados con grandes pérdidas de hombres y material.

El proyecto de mediación internacional

Washington.—Los embajadores de Gran Bretaña y Francia en tregaron en la Secretaría de Negocios Extranjeros del Capitolio, una nota informativa sobre el proyecto de mediación internacional en el conflicto guerrero español.

En los medios oficiales se informa que el Gobierno americano está dispuesto a apoyar esta proposición.

MADRID ESTA FALTO DE MATERIAL SANITARIO

Madrid.—Falta casi en absoluto el material sanitario, lo que crea a los rojos una situación gravísima, pues Madrid entero es hoy un inmenso hospital de sangre.

Se ha pedido, con gran urgencia, a Levante y Cataluña, el envío de apósitos y medicinas.

DON DIEGO HA PERDIDO LA CABEZA

Madrid.—El partido Unión Republicana ha circulado una nota diciendo que se atiene a los postulados del Frente Popular, si bien con las reformas y características que imponen los nuevos tiempos y los modos nuevos.

Ya sabemos en lo que consisten estos modos: el boro y el asesinato a mansalva.

También don Diego parece haber perdido la cabeza como su con género Azaña.

Un contrabandista de oro español descubierto en la frontera francesa

Más de 700.000 francos, para el pago de víveres

Bayona.—Se ha descubierto en esta población un importante contrabando de oro. Un automóvil requisado por el Gobierno de la Generalidad y conducido por el propietario de un establecimiento, fué registrado en un puesto de la Aduana. En este momento salió huyendo del automóvil un sujeto que se refugió en una panadería. Los agentes de policía se dirigieron a este establecimiento procediéndose a interrogar al panadero en el momento que salía con una cesta llena de panes. Registrado el cesto, se encontraron

en él dos kilogramos de oro. En un registro posterior practicado en el local se encontraron otros siete kilogramos del mismo metal. Interrogado el sujeto que huyó del auto, manifestó que el oro estaba destinado al pago de abastecimiento de víveres, que se había hecho desde Francia con destino a los rojos españoles.

Se ha descubierto que este sujeto había pasado veintiocho kilogramos de oro con un valor de 700.000 francos.

Una vez interrogados los detenidos, fueron puestos en libertad.

En plan de conciliación

París.—Sobre la declaración referente a la cuestión de España que ayer por la tarde fué publicada simultáneamente en Londres y en París, se declara en los medios diplomáticos que esta nueva manifestación de colaboración franco-británica fué hecha a propuesta de Francia y por iniciativa de los dos países para por el establecimiento de un severo control destinado a impedir el envío de ar

mas y la entrada de voluntarios permitiendo poner fin a la guerra civil lo más pronto posible. El establecimiento de la paz se ajustaría a las siguientes condiciones: primero, acuerdos de las potencias referente a un acto de conciliación; segundo, armisticio entre los dos partidos en lucha; tercero plebiscito general en España bajo una forma todavía a determinar.

LLAMAMIENTO A FILAS DE LOS CABOS Y SERGENTOS DEL PRIMER REEMPLAZO DEL AÑO 1931

Burgos.—El «Boletín oficial del Estado» publica una orden de la División de Burgos, en la que se dispone lo siguiente:

«Por disposición de S. E. el Generalísimo, en el plazo de cinco días después de publicada esta disposición, verificarán su incorporación, se interesa la presentación de los sergentos pertenecientes al primer reemplazo del año 1931, a fin de que se hallen dispuestos para preparar los cuadros en el caso de que sean llamados al servicio militar los individuos de dicho cupo y reemplazo

Burgos 9 de diciembre de 1936. —Gil Yuste».

La Sociedad de Naciones se reúne

Ginebra.—El Consejo de la Liga se reunió esta tarde, con una calma que nunca la conoció la Sociedad de Naciones ni aún en sus momentos más felices.

No preocupaba nada en absoluto la discusión de la reclamación presentada por Alvarez del Vayo. Por la mañana todos los comentarios se hacían alrededor de la Comisión de mediación en el conflicto español, iniciada por Francia e Inglaterra, que causó grata impresión, pues todos están dispuestos a colaborar en ella, ya que se trata de perseguir fines humanitarios, dependiendo todo de la disposición de la representación marxista española.

Alvarez del Vayo se mostraba muy contrariado, así como también sus colaboradores, preocupándose mucho por la impresión que fuera a causar entre las milicias marxistas las palabras mediación y armisticio.

Respecto a la actitud de los nacionales nada se puede prever. La reclamación que mañana formulará Alvarez del Vayo, a las once de la mañana, se dividirá en tres partes.

OTRA DERROTA DE LOS MILICIANOS ROJOS

Madrid.—Los marxistas atacaron ayer por sorpresa las líneas nacionales al Este de Madrid, en un nudo importantísimo de comunicaciones.

El Ejército repelió la agresión sin esfuerzo alguno y los rojos bajaron, poniéndoles en fuga.

LAS IGLESIAS QUE SE ABREN EN BARCELONA

Bilbao.—«El Socialista» y «El Liberal» publica un artículo de Cruz Salido, que ahora se llama Diabolo Salido, en el que dice que los marxistas tienen tolerancia para las ideas religiosas.

Como prueba de ello aduce las gestiones de Irujo en Barcelona, que ha conseguido que se abran tres iglesias. La falta de más datos puede suplirse con una información del corresponsal de «Le Journal».

El enviado del periódico francés nos anuncia que, en efecto, hay tres templos abiertos en la capital catalana: uno, que está destinado a garaje; otro, que está convertido en cárcel de mujeres, y el tercero, que es donde se guardan los explosivos que recientemente ha desembarcado un barco ruso.

EL CINISMO DE LOS QUE AYUDAN A LOS ROJOS ESPAÑOLES

París.—«Le Populaire», órgano periodístico de León Blum, da cuenta de que el representante de los soviets en el Comité de no intervención ha presentado la proposición de que se prohíba la entrada en España de toda clase de apoyos de hombres o de material con destino a unos u otros combatientes.

No es necesario ponderar la cantidad de cinismo que entraña la presentación de tal proposición, de ser ciertos los informes de «Le Populaire», así como tampoco enumerar las interrogaciones que puede hacerse el lector a la vista de ella.

EL ENVIADO DE «PARIS SOIR» SE AGRAVA

Madrid.—El periodista del diario francés «Paris Soir», hospitalizado en Madrid, se ha agravado en su estado.

Un ultimátum a la Junta de Defensa

Frente de Madrid.—Entre Arava y Pozuelo han sido capturados varios milicianos rojos que se dirigían hacia Madrid.

El jefe de los mismos llevaba un documento, especie de ultimátum, dirigido a la Junta de Defensa de Madrid, en el que manifestaban que si no eran atendidos y auxiliados inmediatamente, abandonarían la lucha.

SE ADELANTA LA FECHA PARA EL PAGO DE HABERES

Burgos.—La Junta Técnica del Estado ha hecho pública la siguiente nota, referente al adelanto de la fecha para el pago de los haberes a los funcionarios públicos:

«La Junta Técnica, Comisión de Hacienda, ha dispuesto adelantar la fecha del pago de haberes correspondiente al mes actual.

Para hacer patente esta disposición, se interesa de los señores pagadores, habilitados o representantes del personal, la presentación de las nóminas respectivas en esta Intervención de Hacienda antes del día 13 de los corrientes.

Burgos 9 de diciembre de 1936»

Los comunistas mexicanos no quieren a Trotsky

México.—El partido comunista ha anunciado que se opone, usando de todos los medios a su alcance, a la residencia de León Trotsky en Méjico, empleando a ser preciso incluso la acción directa y la movilización de sus milicias.

Alvarez del Vayo es escuchado con indiferencia

Ginebra.—Alvarez del Vayo pronunció un largo discurso, sin trascendencia alguna, por la diferencia con que se acogió entre los delegados de la Liga.

CINEMA PARK

LOCAL PROVISTO DE UNA MAGNIFICA CALEFACCION Gran Compañía de Comedias Cómicas de ANTONIO CARDO SO. Primera actriz AMALIA RODRIGUEZ.

Hoy, dos magníficas funciones a las seis y media y a las diez de la noche.

Reposición de la divertidísima comedia en tres actos original de los gloriosos hermanos Quintero titulada

EL SUSTO

Precios popularísimos: Señoras y niños, 0,75. Caballeros, UNA peseta.

Mañana tres magnas funciones con regalo de juguetes en la sección infantil de las cuatro de la tarde.

PISO HIGIENICO

Bajo soleado con cuarto de baño, amplia cocina y cuarto habitaciones. Instalación eléctrica, portería. Se alquila, casa de san Pedro número 15. Referencias, teléfono 1345.

La Provincia de F. E.
Boletín de suscripción

D. _____ en calle _____ núm. _____

se suscribe a La Provincia de F. E. Huelva de _____ de 193 _____

Firma: _____

(Rellene este boletín y envíelo a la Administración de La Provincia de F. E. Alameda Sundheim, 7)

BAZAR MASCARÓS

FERRETERÍA AL POR MAYOR Y MENOR

MATERIAL ELÉCTRICO

ESTUFAS - SALAMANDRAS - BRASEROS y PARAGUAS

La Unión y el Fénix Español

COMPañÍA DE SEGUROS REUNIDOS

FUNDADA EN 1864

Capital y Reservas: Ptas. 137.795.880.45

— Esta Compañía Nacional continúa aceptando Seguros de Incendios, Accidentes en general y otros Ramos. Agencias en todos los pueblos de la provincia.

Director en HUELVA: JOAQUÍN ARAGÓN

Calle de las Nojas, 3 — Apartado 125 — Teléfono 1520

LA PROVINCIA

TELEFONOS:

Dirección 1254

Redacción 1430

Mirando a Europa Ha muerto La Cierva

El Aire se ha vengado matando a su domador. En el aeródromo de Croydon, en Inglaterra, ha perecido en accidente trágico el ingeniero español don Juan de La Cierva y Codorniu.

Entra en la inmortalidad a los cuarenta y un años.

Muchas ideas asaltan: en tropel los puntos de altura: la biografía, su obra, vulgarizar un poco—¡pobre de mí!—la importancia de su descubrimiento... Y todo esto, sin coordinación cómoda, ante el traumático brutal de esta nueva pérdida que llora España.

La Cierva estudió la carrera de ingeniero de Caminos, pero realizó magníficamente la de caminos del aire... ¿Quién puede torcer la aguja magnética de la vocación?

En 1912, después de centenares de ensayos, incluso de cartulina, volvió por vez primera el B. C. D. número 1, un "avión de verdad" construido por La Cierva y sus compañeros.

El fracaso de un piloto inexperto que estrelló el biplano Cierva (copiado de una firma francesa en el C-25) fué el chispazo que iluminó al genio. La Cierva no es uno de tantos técnicos e ingenieros perfeccionadores de aparatos que vuelan, venciendo la resistencia del aire, ¡es un inventor! ¡E!—según la opinión unánime de los expertos británicos—la inteligencia más poderosa que en este ramo ha producido la época presente!

Maravillosa es todavía la obra del siglo XVII de Borelli "De motu animalium", remozada en su doctrina y modernizada por Marey. ¡Bien quisiera poder explicar algo de lo que traen referencias a los distintos "sistemas" de vuelo que usan, instintivamente, las varias especies de volátiles, aves e insectos, sobre todo.

¿Quién no ha recordado, al ver cómo se clime con majestad el águila o el buitre de "larga envergadura", el planear de nuestros aparatos? ¿Y quien, en la preparación zonal que hacen antes de remontarse competidamente las cigüeñas, no ha visto el despegue de un avión? ¿Y, en fin, qué piloto no ha envidiado la rapidez vertical con que se lanzan a los aires un insecto o se des-

cuelga, graciosamente despreocupado, un gorrion sobre un campo de trigo?

Para suprimir la entrada en barra que tantas vidas ha cosado había que fabricar no un nuevo aeroplano, sino un artefacto nuevo que sólo tiene de común con él la soberanía común de los espacios. ¡Un autogiro!

Es verdad que antes de él se pensó en el sistema de alas batientes, como los pájaros (ornitópteros), olvidando que la obra de Dios es de una complejidad inimitable; o en la reacción combinada del viento sobre hélices que gran, accionadas por un motor (helicóptero, rotoplano y helicoblanco).

El helicóptero, entre otros graves inconvenientes, ofrece el peligro del aterrizaje, en caso de parada del motor o de rotura de la hélice, pues nada hay que detenga su violenta caída.

El helicoblanco es de una complicación inaceptable y el giroplano permanece aún al porvenir, a pesar del éxito del Wilford-X. O. Z.-1.

La Cierva ha resuelto geníalmente los tres problemas aviatorios fundamentales: sustentación, estabilidad y control.

Desde luego, la futura popularidad del autogiro, que, como tantas veces ocurre, crece con la inmolación de su creador, se deberá a su absoluta seguridad.

Van construidos más de doscientos aparatos que han volado setenta mil horas sin ocurrir más que uno, debido a un error involuntario, no a un defecto técnico.

Lo que más ha impresionado de él al público es su facilidad en remontarse y descender en cortos espacios y en parajes donde no podía ni aún intentarlo un aeroplano. Los deportistas, que solían antes con un automóvil y después con una avioneta, en la cual es tan fácil rendir la vida tontamente, pudieron ya acariciar la ilusión de poseer siquiera una "motocicleta aérea", que es un autogiro unipersonal.

Es realmente de una gran espectacularidad el limitado campo que requiere para sus valadas.

El pasado Junio llevó La Cierva a una comisión del ministerio del Aire inglés a una zona de maleza y monte, que cercaba una hondonada. Y el genio arrojó y saltó magistralmente de aquella depresión, sin el menor contratiempo.

Los primeros vuelos se realizaron en 1924, siguiendo demostraciones pasmosas en Francia, Inglaterra, Alemania y América. En Inglaterra se constituyó una Sociedad para la explotación del invento, reservando la exclusividad de sus patentes para su Patria. En América y en otros países de Europa se han constituido empresas análogas.

En 1923 obtuvo nuestro héroe el "Prix Lahm", del Aero Club de Francia, por su vuelo Londres-París y otros muchos galardones científicos y deportivos.

El aeroplano—decía él—es el pájaro y el autogiro el insecto. El pájaro, vengativo, le ha matado. La idea motriz de sus estudios sobre el autogiro fué suprimir el riesgo del avión ordinario. El sabio ha querido legar a la ciencia una suprema demostración experimental, con su muerte.

Su muerte es un gran dolor no por lo que supone perder a uno de esos sabios que sobreviven en un retiro circundado de gratitud y de apacible reposo, ni siquiera por el truncamiento brusco de esperanzas y frutescencias malogradas, sino porque La Cierva estaba sirviendo a la España renaciente desde la primera hora con su dinamismo, su talento y su gloria universal.

Todavía recuerda Sevilla cuando le vió llegar, piloto de su genial "insecto", y dar ante millares, una magistral "conferencia experimental".

¡Gustaba la pintura primitiva sensibilizar el alma que se escapa de las bocas de los santos en una ingrátida paloma. ¿Por qué no imaginar que el alma cristiana y española del sabio don Juan de La Cierva y Codorniu ha subido, vertical y segura también, a la eternidad gloriosa, como uno de esos insectos tornasolados, verdaderas joyas de la mágica orbería de Dios?

BANK

de la sección femenina, quienes prodigan sus cuidados y atenciones. La vida en el Hospital discurre con la sana alegría de la juventud, que a las más grandes tragedias imprime el sello de confianza y optimismo de quien ofrece y cuanto tiene con la mirada puesta en los nuevos destinos de la Patria.

La Artillería nacional celebró un acto religioso hermosísimo en la fiesta de Santa Bárbara, patrona del Arma. Ese día como la vispera y octava, sufrieron los "barbejos" las "caricias" de nuestros cañones. También la vípera de la Patrona de la gloriosa Infantería española se festejó "prácticamente" bastante en los distintos puntos del frente de Madrid. Yo tengo la creencia que el día de la Inmaculada va a dejar algo en la memoria de los traidores que quisieron hacer de nuestra Patria una colonia moscovita.

En nuestras frecuentes visitas a los puntos más destacados de la vanguardia, desde Campamento a Leganés, y desde Getafe a los Carabanchales, el trajín de la guerra: camiones con su carga variada, baterías y arzones con su rodar batiente, armones con su caballería española y musulmana con sus notas coloristas, se manifiesta en su máxima actividad.

Servicio Agronómico Nacional de Huelva

Sobre la incautación del trigo

Circular del Excmo. Sr. Gobernador

Con esta fecha se envía a los Sres. Alcaldes de la provincia y Sres. Comandantes de Puesto de la Guardia civil la siguiente Circular:

Se le confirma el telegrama enviado ayer sobre la incautación de trigo, cebada y avena por el Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta provincia.

Todos los tenedores de trigo enclavados en los pueblos de los partidos judiciales de Huelva, La Palma del Condado y Moguer, están obligados a vender sus existencias disponibles a la fábrica de harinas más cercana antes del 31 del corriente mes. Los enclavados en los pueblos de los partidos de Ayamonte, Valverde del Camino y Aracena están obligados a vender sus trigos antes del 31 de Enero de 1937. Aquellos almacenistas o agricultores que tengan sus trigos en calidad de depósito en las fábricas de harinas están también obligados a liquidarlos dentro del plazo señalado y a los precios de la escala.

Los fabricantes de harina están obligados a poner en su fábrica y en sitio visible la escala de precios de los distintos trigos y las condiciones que deben reunir con arreglo a dichos precios. Las escalas y características de los trigos son las siguientes:

Trigo barbilla y pelón, 49 pesetas quintal métrico.

Trigo colorado y raspinegro, 50 pesetas quintal métrico.

Trigo senatore y capelli, 51,50 pesetas quintal métrico.

Mientras, trimotores y "cazas" cruzan el espacio azul, majestuosos unos y acrobáticos otros, los soldados al verlos, salpican de ironía los comentarios, en tanto esperan los efectos del bombardeo y la lucha aérea, mientras otros en sus cuarteles, como en algún que otro bar, en la trejuga que impone la pelea, evocan con sus cánticos los aires de la tierra. Entre jotas y zorricos, desfilan alegres y sentimentales el fandanguillo de Huelva, y entonces, el alma vuela a las orillas del Tinto y del Odiel y el aire parece impregnado de aromas de salitre y vifredo, y desfila por nuestra imaginación el panorama del Andalucía y nuestra tierra llana del Condado.

Y tenemos un recuerdo emocionado para nuestros camaradas que en las sierras de Huelva y Córdoba repiten con el mismo entusiasmo estas formadas de guerra y corran también las horas de lairel con que un día, unidas a las de Valladolid y Sevilla, a las de Extremadura y Canarias, formaremos la corona del triunfo rojo, demeritara en el mausoleo simbólico de los caídos que desde el azul se unirá a nuestros cánticos de gloria.

VAQUERO Y BOZA
Talavera, 7 Diciembre.

Salvado de primera, 25 pesetas el quintal métrico.

Salvado de segunda y tercera, 22 pesetas el quintal métrico.

Estos precios son a pie de fábrica y con envases.

La comisión nombrada por esta alcaldía para los asuntos del trigo, será la encargada de velar porque se cumpla lo anteriormente expuesto e intervendrá en todas las discrepancias que hubiere entre vendedor y comprador y caso de no llegar a un acuerdo enviarán una muestra del trigo al este Servicio Agronómico.

Huelva 11 Diciembre de 1936

ANUNCIO

Junta Administrativa del recargo de la Contribución Industrial para los adscritos a las Milicias nacionales

Se recuerda a los patronos que a partir de la publicación de este presente anuncio en el Boletín Oficial y por un plazo improrrogable de cinco días hábiles, pueden presentar en las Oficinas de esta Junta sita en la Inspección de Trabajo, Sagasta número 36, la relación nominal y justificativa de los sueldos o jornales abonados a los obreros o empleados adscritos a las Milicias Nacionales, correspondientes al mes de noviembre, como así mismo las certificaciones de los Jefes respectivos.

Tanto los impresos para la relación como para la certificación, pueden recogerlos en estas Oficinas donde se facilitarán gratuitamente.

Se hace observar que a tenor de lo dispuesto por la Orden general del Ejército del Sur de 19 de octubre próximo pasado, los patronos de obreros o empleados inscritos con posterioridad al 11 de septiembre en las indicadas Milicias no tienen derecho, a partir del primer día de noviembre, a ningún pago alguno, cualquiera que sea los servicios prestados por sus obreros o empleados, pudiendo éstos, de conformidad con dicha Orden, reintegrarse a sus oficinas o continuar en las Organizaciones Militares, bien entendido que en este caso, se les retribuirán en este caso que no serán retribuidos hasta su incorporación a su trabajo o destino.

En cuanto a los inscritos con anterioridad al 11 de septiembre, tienen sus patronos derecho al reintegro, si aquellos prestan sus servicios en frente de combate o fuera del lugar de su residencia habitual, pero en servicio militar o relacionado con la campaña actual, circunstancia que se hará constar en las certificaciones individuales correspondientes, así como los días que han prestado servicio.

Los patronos que han presentado las relaciones y certificaciones de sus obreros o empleados correspondientes al mes de noviembre y que no se ajusten a estas condiciones, presentarán nueva documentación o reordenarán las presentadas para rectificarlas.

Por causas ajenas a esta Junta no se ha podido poner al cobro el recargo sobre la Contribución Industrial ordenado por el Banco Industrial ordenado por el Banco Industrial. Sr. General Jefe de la Segunda División. En consecuencia, hará en breve y correspondiente a los meses de septiembre y octubre y el reintegro de los jornales o sueldos correspondientes a estos dos meses, se hará también de una sola vez pocos días después; y en cuanto a los meses de noviembre y diciembre, tanto el cobro del recargo, como el reintegro de los jornales o sueldos se llevará a efecto en el próximo mes de enero.

Huelva, 11 Diciembre de 1936
El Presidente de la Junta.

Miguel del Castillo

Crónicas de guerra

EN RETAGUARDIA

Vamos a iniciar nuestra comunicación con los camaradas onubenses enviándoles: nuestras impresiones de la guerra, no solamente con los detalles y emociones de la vanguardia si que también con las anécdotas y observaciones de que tan llenas están todas las jornadas de este frente.

Queremos no solamente iniciar un desfile de cuadros sino también orientar y levantar el espíritu de nuestra Falange que tan brillantes muestras de patriotismo y valor están dando diariamente formando un volumen de crónicas guerreras, que serán en una mañana inmediata, el manual de cuyas enseñanzas se nutrirán las nuevas generaciones de la gloriosa Falange.

En las primeras jornadas de la lucha y cuando la Falange carecía del entrenamiento guerrero necesario, nuestras fuerzas precisaban a las guerrillas de choque, ocupando pueblos y posiciones, donde se establecían, organizando todos los cervicos y alternando en guardias y parapetos con las vanguardias acampadas. En los contraataques que es sintomático en el enemigo, la Falange realizaba la misma labor que las fuerzas adiestradas, dando prueba de un gran entusiasmo que el Mandado se veía forzado a reprimir patra no malgastar estos esfuerzos valiosísimos.

Ya hoy, con el adiestramiento necesario y la experiencia de guerra adquirida, nuestras banderas y unidades cubren las trincheras de primera línea a un centenar de metros del enemigo. En ellas,

los nuestros, en el sector del barrio Usera, llevan dieciocho días resistiendo y contraatacando a los rojos, a quienes no se les permite avanzar un solo metro. Tenemos que consignar con satisfacción que el comandante Baturores, jefe de las fuerzas falangistas que operan en Usera, se encuentra completamente entusiasmado del arrojo y valentía de nuestros camaradas.

Resaltamos el carácter que señalan cuanto: servicios organiza la Falange. Hoy hemos visitado nuestro Hospital que dirige el camarada Saez de Tejada. Ocupa un moderno edificio bien orientado y equipado con cuantos elementos reclama su carácter. Las instalaciones responden altamente a sus necesidades.

Actualmente se encuentran hospitalizados unos treinta camaradas y reciben asistencias cuantos precisas de sus servicios. Asisten a los heridos jóvenes de Falange

¡AUTOMOVILISTAS!

Necesita pintar su coche?

FARACO

TALLER DE PINTURAS Y RETOQUES A ·DUCO·

Reparaciones de Carrocerías, Guardabarros y Radiadores de Automóviles

HUELVA MIGUEL REDONDO, 16. TELÉFONO 1264

© Ayuntamiento de Huelva

Cinema Rábida

EMPRESA SANCHEZ-RAMADE

HOY A LAS SEIS DE LA TARDE
¡EL MAS SENSACIONAL Y
EMOCIONANTE DE LOS
ESTRENOS!!

EL NIDO

DESHECHO

Los hijos del divorcio

EN ESPAÑOL

Un film que llega al corazón de las madres. La tragedia de un niño que el divorcio destruyó su hogar.

Colosalmente interpretado por la revelación infantil del año FRANKIE TOMAS

Secundado por dos grandes estrellas: MORLEY ARNOLD y KAREN MORLEY.

No deje de ver esta maravillosa disertación psicológica sobre el amor pasional y sus inevitables consecuencias

El programa comenzará con el bonito complemento

Estampas argentinas

¡EXITO GRANDIOSO!
EL LITTO LOS ULTIMOS DIAS DE POMPEYA.

Pronto EL EMBRUJO DE MANHATTAN, en español. Irán también obligados a poder